

## Oposición nica asegura estar lista y preparada para levantar Esquipulas

HP-  
15-7-88

Representantes de doce partidos opositores al Gobierno de Nicaragua que ayer se reunieron con el presidente de la República doctor Oscar Arias, aseguraron que levantarán los acuerdos de Esquipulas II para el cumplimiento del Plan de Paz para Centroamérica, aprovechando el territorio en que, a su juicio, ha caído el régimen sandinista y la "contra armada", y el deseo del pueblo de liberarse.

Los dirigentes de la oposición entregaron al presidente Arias un documento con once puntos, en el cual exigen al Gobierno de Nicaragua 17 reformas constitucionales que desaparezcan de la actual Constitución el contenido "antidemocrático y autocrático impuesto"; acusan al régimen sandinista de incumplir los compromisos de libertad de prensa, y amnistía, comprendidos en el Plan de Paz, y de no estar interesados en el diálogo nacional.

El documento, en general, reitera sobre los obstáculos que han impedido la puesta en práctica a cabalidad de los acuerdos de Esquipulas II; reiteran su credibilidad en él, e instan al doctor Oscar Arias a interceder ante el Gobierno sandinista y a recurrir a todas las vías políticas y diplomáticas para que prevalezca el Plan de Paz.

Dentro de las peticiones al mandatario costarricense destaca la necesidad de que interponga sus oficios ante el Gobierno nicaragüense para la liberación de poco más de 40 miembros de la oposición que participaron en la manifestación del 10 de julio pasado, en Nandaimé, la cual desembocó en un enfrentamiento, entre los protestantes y el ejército, resultando heridas varias personas, entre ellas diez agentes.

Tales hechos condujeron posteriormente a la expulsión del embajador de los Estados Unidos en Nicaragua, Richard Melton, a quien acusó el Gobierno sandinista de ser el gestor de un plan de derrocamiento a su régimen, con la colaboración de la oposición. El diplomático fue expulsado junto con siete funcionarios más.

### POSICION COSTARRICENSE

El canciller interino de Costa Rica Carlos Rivera, al concluir la reunión con los opositores, llevada a cabo en la residencia de Arias, Rohmoser, dijo que los resultados de este encuentro fueron satisfactorios y confirmó que el primer mandatario inter-



La oposición nicaragüense se reunió ayer con el presidente de la República, doctor Oscar Arias y el canciller en ejercicio, Carlos Rivera (Foto Vega)

vendría inmediatamente ante el Gobierno nicaragüense en cumplimiento de lo expresado por la oposición, transmitiéndole en primer término sus inquietudes.

Rivera advirtió que este tipo de encuentro debió de darse hace mucho tiempo y no esperar hasta ahora, pero confió en que en un futuro se realizarán con mayor frecuencia.

El diplomático costarricense insistió en la urgencia de hacer esfuerzos en este momento para impedir un retroceso en los avances sobre el cumplimiento de acuerdos de Esquipulas II. Reconoció que las expulsiones de los embajadores Richard Melton, y posteriormente la del diplomático nicaragüense Carlos Tunnerman, destacado en los Estados Unidos, así como el cierre de Radio Católica y el periódico La Prensa en ese país de Centroamérica, "sin lugar a dudas es un golpe a los acuerdos formulados", en el Plan de Paz.

Cifró esperanzas en que el Gobierno sandinista recapacitará sobre esta situación para continuar avanzando en las iniciativas de Esquipulas.

### ALTERNATIVA CIVICA

Hernando Zúñiga, del Partido Conservador Demócrata dijo que la oposición "ha tomado conciencia de que la lucha debe plantearse en forma más enérgica", y aseguró que no cesarán en la organización de mani-

festaciones, asambleas, simposios y otros "instrumentos cívicos" que permitan una salida "democrática" al conflicto nicaragüense.

Al interrogársele sobre el destino de los recursos para emprender esta labor, no precisó y sólo se limitó a decir que estos son de "material humano porque la mayoría del pueblo nos está apoyando".

Advirtió que uno de los propósitos de la oposición será lograr que la "contra armada" se incorpore al diálogo nacional, e insistió en que cese la ayuda militar tanto de la Unión Soviética como de los Estados Unidos, "porque no queremos seguir en el río de sangre que nos está destruyendo".

El licenciado Filiberto Sarria, del Partido Social Cristiano estimó que la contrarrevolución armada está cayendo en "un deterioro que se va a profundizar cada vez más", mientras que el Gobierno sandinista pierde poder frente al pueblo, como producto de sus "graves errores", principalmente en la economía, lo cual ha hecho que en este momento los nicaragüenses vivan un total "hambrión".

Sarria mostró rotunda oposición a la contrarrevolución armada y afirmó que este criterio es compartido por el resto de los miembros de la oposición organizados políticamente, cuya estrategia de lucha es la "organización del pueblo, que vaya a la calle y reclame sus derechos, que reclame reformas y medidas económicas.